

LA NEWSLETTER RSE DE SARA



SOMMAIRE

Interne

- Campagne "écogeste"
- Inauguration fresque murale
- JPO
- De la nouveauté à SARA !
- 1/4h Vert

Externe

- 971 : Les lauréats de l'excellence
- 972 : Bourse Alizés
- 973 : Prix de l'excellence
- 971 : Le prix de l'entreprise
- Don de denrées alimentaires

SEPT 24

Comme chaque mois, nous avons le plaisir de partager avec vous la newsletter **TRANSVERSE** dédiée à la RSE de SARA. Le mois de juillet a été marqué par les différentes remises de prix qui ont eu lieu sur nos trois territoires. Merci à tous pour vos retours !

AXE 1 : REDUIRE NOTRE EMPREINTE ENVIRONNEMENTALE

INTERNE



CAMPAGNE "ÉCOGESTE"

ENVIRONNEMENT

Sensibiliser à l'importance des écogestes est l'enjeu de la campagne "Écogeste," que nous lançons. Elle vise à sensibiliser chacun d'entre nous aux petits gestes éco-responsables que nous pouvons adopter au quotidien.

Un écogeste est un geste simple, il peut sembler insignifiant et pourtant il a un impact significatif sur la protection de notre environnement et la préservation de nos ressources naturelles. Changer ses mauvaises habitudes pour réaliser des écogestes, c'est prendre conscience des conséquences sociales et environnementales de chacune de nos actions. Ensemble, nous pouvons contribuer à un changement positif et durable. Chaque geste compte, et avec votre engagement, nous pourrons faire la différence pour un avenir plus respectueux de notre planète.

Rejoignez-nous dans cette initiative et faisons de ces petits gestes de grandes actions pour l'environnement !

AXE 2 : OFFRIR UN CADRE SÛR ET STIMULANT

INTERNE



INAUGURATION FRESQUE MURALE

ENVIRONNEMENT

Le 4 juillet, SARA a organisé l'inauguration de la fresque murale "La Danse de l'Eau", réalisée par Medy Gassette, alias Nekart de la formation Milmurs. L'artiste a eu l'occasion de présenter l'histoire de sa création à nos collaborateurs et invités extérieurs.

Le thème du projet de la fresque, "Les Eaux de Martinique", vise à sensibiliser sur l'importance de la préservation de l'eau et de la biodiversité en Martinique.

Nekart a relevé le défi en créant sa plus grande fresque (80m²) à ce jour. Pour lui, elle illustre à la fois la détresse causée par la sécheresse, les coupures d'eau, et le soulagement apporté par le retour des pluies. Elle revisite les divinités de l'eau, intégrant des éléments esthétiques inspirés des mythes et légendes, et décrivant les divinités sous forme de femmes séduisantes et charmeuses, parfois sirènes. L'histoire de la fresque raconte qu'après une longue période de sécheresse, l'entité de l'eau, captive dans les canalisations, s'est battue pour retrouver sa liberté. Prônant l'équité et la distribution des ressources, elle se dresse fièrement à l'embouchure des robinets, libérée de la pression de la sécheresse, à l'aube de la saison des pluies qui marque son retour dans les canalisations.

Ce projet a pu voir le jour grâce au soutien de Rubis Mécénat. Nous sommes fiers d'accueillir cette œuvre magistrale, véritable hymne à la préservation de notre précieuse ressource naturelle.



INTERNE



JPO

EDUCATION

Fort du succès de notre première édition et suite à l'enthousiasme général des participants, nous sommes heureux de vous annoncer la seconde édition des Journées Portes Ouvertes de SARA !

Cet événement représente une opportunité exceptionnelle pour les établissements scolaires de découvrir notre raffinerie de manière ludique, pédagogique, et conviviale. C'est aussi l'occasion de renforcer notre engagement en tant qu'entreprise à mission, d'affirmer notre position en tant qu'acteur industriel majeur, et de partager notre passion pour notre métier.

Notez dès à présent la date du 20 septembre dans vos agendas pour participer à cet événement, qui promet d'être encore plus riche et dynamique.

Nous comptons sur vos idées, votre engagement et votre présence pour faire de cette édition un succès collectif encore plus grand !

INTERNE

DE LA NOUVEAUTÉ À SARA !

ENVIRONNEMENT

Quelque chose se trame à SARA...
Avez-vous remarqué les petits détails qui changent ?

Ne laissez rien vous échapper ! Une surprise se prépare en coulisses, et elle promet d'être aussi excitante qu'inattendue.

Restez vigilants et ouvrez l'œil, car des indices pourraient vous rapprocher de ce qui se trame...

La curiosité est de mise, et l'attente en vaudra la peine !



AXE 3 : CO-CONSTRUIRE UNE SOCIÉTÉ PLUS VERTUEUSE

EXTERNE

971 : LES LAURÉATS DE L'EXCELLENCE

EDUCATION



Le prix « **Les Lauréats de l'Excellence** » a été créé pour reconnaître et récompenser les meilleurs bacheliers scientifiques de Guadeloupe pour leur performance académique exceptionnelle. **Marie-Christine PECCATUS** de SARA, accompagnée de quatre représentants des entreprises partenaires (EDF, ALBIOMA, GMA, et Ciment Lafarge), a eu l'occasion d'échanger avec les 15 meilleurs bacheliers de la Guadeloupe.

Ces jeunes ont su mettre en avant leurs qualités humaines et leurs projets d'avenir prometteurs.

Les cinq lauréats ont été dévoilés lors de la cérémonie de clôture :

- 1er prix 3000 € : **Ethan COPOL** - 19,26 (Lycée Yves Leborgne)
- 2ème prix 2500 € : **Noah PLOIX** - 18,46
- 3ème prix 2000 € : **Elais LONGCHAMPS** - 18,27
- Prix spécial du jury 1500 € : **Léitia BESTANDJI** - 18,26
- Prix coup de cœur 1000 € : **Atsaël YRIUS** - 18,13

Félicitations à tous les lauréats pour leurs performances exceptionnelles !



EXTERNE

972 : BOURSE ALIZÉS

EDUCATION



La Bourse Alizés a célébré l'excellence de 13 jeunes Martiniquais talentueux lors de son édition 2024, le 10 juillet dernier. Soutenu par SARA et quatre autres partenaires (Madiana, SME, Pli Bel Price, et BNP Paribas), ce projet vise à accompagner financièrement et professionnellement des bacheliers prometteurs, marquant par leur vision, engagement et potentiel.

Ils ont présenté des projets variés dans des secteurs clés pour la Martinique, tels que la médecine, le génie mécanique, les médias, l'art, le sport, l'aéronautique, et l'architecture.

Cette année, c'est au tour de Madiana de parrainer les lauréats des filières professionnelle et générale, qui respectivement envisagent d'ouvrir un salon de tatouage spécialisé dans l'embellissement des cicatrices et devenir un journaliste d'investigation de la presse écrite.

Les lauréats 2024 sont :

Catégorie Lycée - Bac général :

- 1er **Kéran MASSICOT** (Lycée SCHOELCHER)
- 2ème **Amy DESTIN**
- 3ème **Salomé BOLNET**

Catégorie Lycée Professionnel :

- 1ère **Camille BESUBE** (Lycée Pro Victor ANICET)
- 2ème **Luis SMERALDA**
- 3ème **Eilynn JUPIN**

Félicitations à tous les lauréats pour leurs réalisations impressionnantes !



EXTERNE

973 : PRIX DE L'EXCELLENCE

EDUCATION



Le 9 juillet a eu lieu la cérémonie du "Prix de l'Excellence", visant à honorer et soutenir financièrement les bacheliers de Guyane. Ce prix à l'initiative de **SARA** rejointe par **AGORA** et la **SGDE**, a pour ambition de contribuer à l'émergence de pôles d'excellence en Guyane, essentiels au développement économique et humain de la région.

En couvrant les premiers frais des études supérieures de ces lauréats, ce prix valorise leur engagement et leur réussite. Cette année, 11 bacheliers ont été récompensés dont 1 prix coup de cœur du jury. Félicitations aux lauréats suivants :

- 1er prix 3500 € : **Maïya DURANTON** (Lycée Gaston MONNERVILLE)
- 2ème prix 2800 € : **Julie VOYER**
- 3ème prix 2200 € : **Salomé CHONG-SIT**
- Prix coup de cœur 600€ : **Damarice AJONKI**

Pour SARA, **Jean-Luc VOYER** et **Valérie PAVIUS** étaient membres du jury, et **Nathalie CHILLAN** à assurer l'animation de la cérémonie.



INTERNE

971 : LE PRIX DE L'ENTREPRISE

ENVIRONNEMENT



Le Prix de l'Entreprise, qui a célébré sa 10ème édition cette année, distingue les meilleurs bacheliers de la filière professionnelle en Guadeloupe. Organisé par le Rectorat avec la participation de dix partenaires, dont SARA, ce prix récompense les étudiants issus de 42 spécialités de baccalauréat professionnel.

Marie-Christine PECCATUS, représentante de SARA, a eu l'honneur de siéger au jury de cette cérémonie de reconnaissance.

Nous adressons nos sincères félicitations à la lauréate, Madame **Sofiane PANZOU**, élève en Bac pro ASSP « Accompagnement, soins et service à la personne » au Lycée DUCHARMOY, qui a obtenu une moyenne impressionnante de 17,20.

Tous les candidats ont reçu des goodies et des chèques cadeaux offerts par les partenaires. Bravo à tous pour leurs excellentes performances !



EXTERNE



DON DE DENRÉES ALIMENTAIRES

SOLIDARITÉ

SARA s'engage dans une Collecte de Denrées Alimentaire. En réponse à l'appel du **Kiwanis Club**, SARA a lancé une collecte de denrées alimentaire visant à aider des familles et personnes dans le besoin. Cette initiative avait pour objectif de distribuer 780 paniers alimentaires durant un week-end.

Le Kiwanis Club a sollicité notre générosité pour combler le manque de 400 paniers alimentaires nécessaires.

En Martinique, 44300 ménages se situent sous le seuil de pauvreté, soit 27% de la population régionale. ce taux de pauvreté est deux fois supérieur au taux métropolitain (14,4%).

Aussi, nous sommes heureux de soutenir de telle initiative. Grâce à l'engagement de nos collaborateurs et partenaires, nous avons pu répondre à cet appel et soutenir cette noble cause.

EXTERNE



OCTOBRE ROSE

SANTÉ

Le mois d'octobre approche à grands pas, et avec lui, Octobre Rose, une cause qui nous tient particulièrement à cœur. L'année dernière, vous avez reçu des bracelets en signe de solidarité.

Nous vous encourageons dès maintenant à les retrouver et à les porter fièrement le mois prochain pour montrer votre soutien.

Nous vous invitons également à restez à l'écoute, nous allons bientôt communiquer le programme des actions prévues. Nous serions ravis de vous compter parmi nous pour les différentes initiatives. Ensemble, faisons une différence !

INTERNE



LE 1/4 VERT : COMMENT FAIRE ÉVOLUER SES HABITUDES NUMÉRIQUES POUR UN USAGE PLUS ÉCOLOGIQUE ?

ENVIRONNEMENT

Avec l'essor du numérique, l'impact écologique des technologies devient un enjeu de plus en plus préoccupant. Bien que cet impact soit souvent invisible, l'utilisation massive des outils numériques contribue aux émissions de CO2. Heureusement, chacun d'entre nous peut réduire son empreinte numérique en adoptant des gestes simples mais efficaces. Voici trois astuces pour rendre votre usage numérique plus écologique :

- 1 Désactiver les notifications inutiles.
- 2 Organiser ses emails.
 - Videz régulièrement votre boîte de réception, supprimez les spams et les anciens courriels non essentiels.
 - Si vous recevez des newsletters que vous n'ouvrez jamais, désabonnez-vous pour réduire les envois d'emails superflus.
- 3 Fermer les onglets et applications inutilisés.

Pourquoi ?

Adopter des habitudes numériques plus écologiques peut sembler anodin à l'échelle individuelle, mais cumulées à des millions d'utilisateurs, ces actions ont un impact significatif sur la réduction de l'empreinte carbone mondiale. Les centres de données consomment environ 1% de la demande mondiale en électricité, et ce chiffre ne fait qu'augmenter. En réduisant le volume de données traitées et stockées, nous pouvons contribuer à diminuer cette consommation.

En adoptant ces pratiques, vous contribuez à un usage du numérique plus durable !

Dans notre prochaine édition d'Octobre :

- Octobre rose
- JPO
- 1/4h vert
- Sensibilisation handicap